

Generadoras de Chile premia a la Mesa de Turismo y Fomento Productivo del Lago Chapo

Lunes 5 de junio, 2023.- Generadoras de Chile realizó la ceremonia de premiación de esta iniciativa que obtuvo el tercer lugar en el “Concurso de Buenas Prácticas, para un futuro eléctrico más sostenible 2022”, que lleva a cabo Generadoras de Chile desde el año 2018.

La “Mesa de Turismo y Fomento Productivo Lago Chapo” es una instancia asociativa integrada por la empresa Colbún junto a actores sociales e instituciones públicas locales. Tiene por objetivo el impulso y desarrollo local a través de un turístico sustentable, potenciando sus atractivos naturales y culturales, y generando empleo local para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Esta iniciativa ha involucrado la capacitación a emprendedores, el desarrollo de infraestructura turística, gestiones con el Coordinador Eléctrico Nacional para mantener una cota mínima del lago, acceso a agua potable a más de 200 familias, la construcción de un paseo costero al borde del Lago Chapo y la creación de una cafetería y centro de información (Casa Lago Chapo) con la que se espera difundir las bondades de este destino turístico en la Región de Los Lagos.

La ceremonia, realizada en la propia Casa Lago Chapo, en la comuna de Puerto Montt, contó con la participación de María Chávez, presidenta de la Junta de Vecinos de Río Blanco; Ricardo Muñoz, jefe provincial Llanquihue de Áreas Silvestres; Betsabé Jofré, profesional de la seremia de Energía de Los Lagos; representantes de la Mesa de Turismo; Pedro Vial, gerente de Asuntos Públicos de Colbún, y ejecutivos de la empresa; además de Claudio Seebach y Carolina Lathrop, presidente ejecutivo y directora de Comunicaciones de Generadoras de Chile.

“El concurso de buenas prácticas para un futuro eléctrico sostenible que impulsamos como Generadoras Chile, busca relevar, a través de un jurado externo, aquellos proyectos que muestren cómo hacer que producir energía eléctrica, y en este caso en particular energías renovables, sean una buena noticia para las comunidades; donde éstas, junto a las empresas y las autoridades, hagan un futuro más sostenible, para un desarrollo productivo junto al lago Chapo”, sostuvo Claudio Seebach, presidente de ejecutivo de Generadoras Chile.

Orgullo local y proyección territorial

En representación de ambas juntas de vecinos de la zona, María Chavez, presidenta del sector Río Blanco), manifestó su alegría por el reconocimiento y por el trabajo de estos años. ““Como siempre lo he dicho, esta ha sido una tremenda y muy linda experiencia, la de participar en esta mesa. Con el paso del tiempo nos hemos ido enfocando en ayudar a la comunidad, que lo esperaba desde

hace mucho rato. La gente ha avanzado tanto en Lago Chapo como en Río Blanco; tienen sus medios de trabajo, y hoy este es un lugar turístico”.

“Nos provoca mucha alegría y satisfacción este reconocimiento al proyecto de la Mesa, porque refuerza nuestra idea que para fomentar cualquier iniciativa la asociatividad es fundamental. Aquí hay un trabajo mancomunado de muchos actores, las vecinas y vecinos, las autoridades, la empresa, y todos con el objetivo de proyectar a la zona del Lago Chapo como un destino turístico sustentable, que no solo permita recibir cada vez a más visitantes sino donde fundamentalmente la comunidad sea protagonista en este desafío a través de sus emprendimientos, sus productos y servicios, y sobre todo su calidez”, aseguró Pedro Vial, gerente de Asuntos Corporativos de la empresa Colbún.

Por su parte, el recién asumido director de Sernatur - Región de Los Lagos - Iván Pérez Muñoz, valoró la iniciativa y la proyección del territorio como destino turístico. “Chile lo hacemos todos, y eso significa que el recurso natural, que nos pertenece a todos; también es responsabilidad de todos. No sólo de la gestión pública o el quehacer de los privados; sino que también de la sociedad civil, que es un actor prioritario. De manera que estamos muy contentos de ver eso, de ver ese tejido social; que ojalá se observara en todas las actividades empresariales. En la medida que tengamos más cerca nuestros espacios naturales, creo que nos costará menos entender el por qué nos tenemos que poner de acuerdo para su uso sostenible”, afirmó.

Sobre el Concurso Buenas Prácticas de Generadoras de Chile

La generación de valor compartido en los distintos territorios es un pilar esencial de una transición energética responsable y sostenible. Hacer que el desarrollo de proyectos de energía sea también una buena noticia para las comunidades y poder decir que estamos siendo buenos vecinos es fundamental para las empresas asociadas.

Es por ello, que desde el año 2018, Generadoras de Chile realiza el Concurso Buenas prácticas para un futuro eléctrico más sostenible, con el fin de visibilizar y poner a disposición pública iniciativas desarrolladas de manera conjunta por comunidades, empresas y otros actores relevantes del territorio.

La evaluación y selección de las tres iniciativas ganadoras de 2022 consideró entre los criterios de selección el diálogo temprano y la asociatividad, la contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y la importancia estratégica de la iniciativa, además de su replicabilidad y/o sostenibilidad.

El jurado estuvo compuesto por Paula Poblete, subsecretaria de Evaluación Social; Julio Maturana, subsecretario de Energía; Alejandra Stehr, académica de la Universidad de Concepción; María José Montero, directora Inversión de Impacto y Sustentabilidad de FIS Ameris; Jorge Ortiz, director del medio digital Timeline de Antofagasta; Paloma Ávila, conductora de CNN Chile; y Sergio Silva, presidente de la Comunidad Pehuén Mapu de Alto Bío Bío, comunidad ganadora de la versión 2021 del concurso.